

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA JULIO

Las Escuelas católicas de Inglaterra

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la protestante Inglaterra no ponga obstáculo con sus leyes al desarrollo de las escuelas católicas.

PROPÓSITO

Enseñar bien el Catecismo á los niños, y prepararles bien á la frecuente confesión y comunión.

LOS INTEGRISTAS

EL SR. SILVELA

Las declaraciones hechas por el Sr. Silvela en San Sebastián, declaraciones de que ha dado cuenta Eusebio Blasco en una de sus correspondencias á *El Liberal* nos han causado á los integristas alegría y sorpresa al mismo tiempo.

Nos hemos congratulado al ver, no solo el alto concepto que de nuestras ideas y de nosotros tiene formado el Sr. Silvela, si que también la franqueza que la espontaneidad con que ha hecho público su pensamiento, cualidades estas últimas casi perdidas desde que la política se ha convertido en el arte de encubrir la verdad ó de mentir descaradamente.

Nos ha causado sorpresa la parte de la *interview* en que el señor Silvela, ocupándose de las próximas elecciones de diputados, afirmaba refiriéndose á San Sebastián que los integristas apoyarán incondicionalmente la candidatura del señor marqués de Cuba.

Ignoramos los fundamentos con que el señor Silvela se habrá decidido á hacer afirmación tan categórica. Ciertamente que desde hace tiempo viene solicitándose con insistencia el apoyo de nuestros amigos, y que recientemente aprovechando el viaje hecho por el señor Nocedal á la capital de Guipúzcoa, se redoblaron los esfuerzos y se le hicieron todo género de ofrecimientos para comprometer los votos de los nuestros, que, como es por todos sabido, han de ser los que en aquella provincia decidan el resultado

de la votación. Pero no es menos cierto que con igual interés solicitaban el auxilio de los integristas los amigos de los demás hombres públicos que procuran tomar parte en la elección.

Como no se trataba de favorecer intereses particulares no se tuvo prisa por aceptar compromiso y se quiso conservar la libertad de acción, hasta que por decisión de todos los que estamos unidos por un solo pensamiento pudiera verse claramente con quien saldrían ganando, no las personas, que para nosotros son poco ó nada, sino las ideas que lo son todo.

No existe razón para poder afirmar como lo ha hecho el señor Silvela, que los integristas, seguiremos este ó el otro rumbo y trabajaremos el triunfo de este ni el otro candidato.

Hasta ahora ninguno de nuestros amigos puede en conciencia comprometer sus votos, pues los de todos nos son precisos para apoyar no al que á su campo nos llame sino á los que á nuestro lado se pongan. En España no irá ni un solo integrista á votar por conveniencia sino por convicción. Comprométase un candidato á luchar por la causa católica y los católicos todos estaremos de su parte trabajando con la fe y los bríos que de continuo empleamos por todo aquello que con nuestra causa se relaciona.

EL EJEMPLO DE LAS MUJERES

Los jurisconsultos católicos de Francia van á reunirse en Lyon el mes que viene para estudiar la nueva malvada ley contra los institutos religiosos y los modos de resistir su cumplimiento.

Entre tanto los Obispos han dirigido á las Congregaciones un cuestionario sobre el asunto, y muchas van contestando.

Véase, como ejemplo, la respuesta que una comunidad de señoras ha dado á una de las preguntas del Cardenal Richard:

PREGUNTA

«¿Qué inconvenientes halla la comunidad en no pagar el impuesto decretado por la ley de 16 de Abril, y ponerse en actitud de resistencia pasiva?»

RESPUESTA

«Hay mucho mayor inconveniente en ceder que en resistir.»

«CUANTO Á LO PURAMENTE HUMANO Y FISCAL.

«1.º Pagando, aceptamos y sancionamos una ley injusta que muy pronto nos ha de arruinar, y contribuimos á la ruina de otras comunidades acaso más pobres aún, que serán inmediatamente aniquiladas.

«2.º Animamos al fisco á seguir por este camino de los impuestos progresivos, y ¿á dónde no llegará?»

«3.º Consentimos, para nosotros y para toda una clase de ciudadanos franceses, en ser puestos fuera de la ley, y por nosotros mismos destruimos lo que es y debe ser en todo país libre: la igualdad de los tributos.

«4.º Privamos á los pobres de los socorros que les debemos y defraudamos los designios de los que nos han legado sus bienes para emplearlos por su intención en oraciones y buenas obras. Esta es una deuda de que no podemos desligarnos.

«5.º En fin, suponiendo que el fisco lleve adelante su plan, embargando y vendiendo, nunca podrá embargar y vender en cada año sino á prorrata lo que él juzgue que se le deba. Con esto se ganará tiempo; y ganar tiempo en casos tales casi es ganar la victoria.

«Suponiendo que llegue hasta retárnos la autorización, necesitará necesitará tiempo para hacer nuevas leyes. Además será menester que el gobierno dé á cada miembro de las comunidades una renta suficiente para vivir. Porque, al fin, el gobierno es tutor nato de las comunidades autorizadas, y ni más ni menos que un tutor ordinario, no tiene derecho á despojar á sus pupilos. Todo se lo hemos confiado, y nos debe alojamiento, alimento y vestido.»

«DESDE EL PUNTO DE VISTA DE LA CONCIENCIA.

«1.º La ley es injusta, no estamos obligados á obedecerla.

«2.º Es ley de persecución que tiende á extinguir la vida religiosa en Francia; no tenemos derecho á prestarle ayuda; y eso haríamos pagando.

«3.º Pues estamos condenados á muerte, debemos retardar el momento cuanto podamos, y no dar nosotros mismos el instrumento que nos ha de quitar la vida.

«4.º Los bienes que defendemos son de Dios y no nuestros. Son un depósito. Son depósito que él nos ha confiado; tenemos que devolvérsele. No tenemos el derecho de dárselo á los ladrones.

«5.º Los santos tales como Santo Tomás de Cantorbery, San Anselmo, San Lorenzo y tantos otros, no defendieron otros derechos. La iglesia los ha puesto en el número de los santos. Son nuestros modelos; debemos imitarlos. La causa es la misma; defendemos los mismos derechos que ellos.

«6.º En fin, entre una flaqueza culpable, la apostasia y la ruina, no es posible vacilar, contando, no con nuestras fuerzas, sino con la gracia de Dios, cuya causa defendemos.»

En una extensa circular dirigida á trescientas casas de Ursulinas por la superiora de un convento de la misma orden se leen estas palabras:

«Lo que hace falta, lo que parece necesario, es la resistencia pasiva y unánime, que á las pretensiones arbitrarias opone la calma, pacífica pero inexorable, de la imposibilidad pecuniaria. *Non possumus*, contestaban los apóstoles á las exigencias que chocaban con su conciencia. *No podemos*, hemos de replicar también nosotros.

«No podemos pagar los subsidios que nos piden.

«1.º Porque no los tenemos;
«2.º Porque, si los tuviéramos, serían patrimonio de los hijos de Dios, que no pertenecen en propiedad á nadie más que á Dios y á sus obras;

«3.º Porque, aun perteneciéndonos, sería injusto y anticonstitucional que nuestro solo título de religiosas nos haga tributar siete veces y media más que los otros ciudadanos, y además tengamos que contribuir en proporciones exorbitantes al sostenimiento de las escuelas sin Dios y de todas las obras ateas que gravan los presupuestos.»

Los periódicos franceses que publican estos magníficos trozos de elocuencia verdaderamente cristiana, añaden: «Así hablan las mujeres.

«¿Tendrán menos valor los hombres?»

«Por lo pronto estas religiosas dan una noble y severa lección á esos políticos que se llaman católicos y no encuentran jamás otra salida que someterse y entregarse.»

Y nosotros decimos que si se hubiera empezado por ahí, si todos los católicos, unánimes y resueltos, se hubiesen levantado á defender el primer derecho que se trató de arrebatar á Dios, no se habría llegado al extremo en que se ve nuestra causa en todas partes.

Y decimos también: si los católicos españoles se resolvieran á unirse, á concertarse, y á defender con la misma resolución los derechos de su fe y á sus intereses materiales, conculcados y derrochados por los partidos liberales, no habría humano poder contra su resistencia unánime y perseverante.

Los brujos

Ni más ni menos que en los tiempos pasados, de que tanto se han reído los sabios modernos, se empieza en Francia á perseguir y castigar á los magnetizadores, nigromantes, hipnotizadores, y en general á todos los curanderos que se dedican á tratar á los enfermos por medios misteriosos, si no están autorizados por la facultad. El prefecto de policía ha decretado su prohibición, so pena de encarcelamiento.

Estos demonios de brujos han reclamado porque no se distingue entre los que se dedican á magnetizar, hipnotizar y sobar (*masseurs*, de *massage*), de los nigromantes, magos y astrólogos, que se dedican á la adivinación.

Pero hé aquí que entre los que creen en los horóscopos y otros excesos, se cuenta el incrédulo autor de *La dama de las camelias*, Alejandro Dumas, hijo; y el médico Encausse, doctor de la facultad de París, que da hasta recetas de amor (alguna se ha publicado); y otros personajes conspicuos de las ciencias y las letras modernas.

¿Tendrá que oír la discusión!

LAS GRANDES GLORIAS DEL SIGLO XIX

Una de las cuestiones que más han agitado la opinión francesa últimamente, es la votación habida en la Cámara de diputados en la que por mayoría de votos se lanzó una fuerte censura contra el Consejo Supremo de la Legión de Honor, por no haber expulsado de tan digna orden a monsieur Eiffel.

Sabido es que Mr. Eiffel, el constructor de la famosa torre de su nombre, caída hoy en el olvido, fué uno de los grandes *canallas* del Canal de Panamá. Mediante el cobro de treinta millones de francos, entregó a la Empresa hierros y materiales por valor de un millón y medio. La enorme diferencia que va de la última cifra a la de treinta millones se la quedó en gran parte Eiffel, siendo lo restante repartido á sus cómplices.

Todos estos hechos fueron completamente probados en la causa criminal que se le siguió, pero como había transcurrido la prescripción de tres años, prescripción que se logró, alargando los trámites de la causa, el tribunal no pudo condenar á Eiffel al presidio que tenía tan merecido, junto con tantos otros personajes de elevada posición y que ocupan primeros puestos en esta República.

Como digo, el tribunal absolvió á Eiffel, pero la opinión pública le considera por lo que es, un redomado criminal.

De resultas de la votación citada de la Cámara, el Consejo de la Legión de Honor, con su presidente á la cabeza, el general Fevrier, ha dimitido y el Gobierno no tendrá otro recurso que admitírsela.

¿ROMA ETERNA?

El rey Humberto en la sesión de apertura de las nuevas Cámaras, ha dejado escapar una frase que le condena vivamente. «¡Vamos á celebrar—ha dicho—el primer jubileo de nuestra Italia en esta *Roma eterna*, en la que mi padre coronó la obra indestructible de la Unidad nacional.

Hasta ahora el Rey Humberto tenía una fórmula de su propia invención para hablar de Roma. Siempre decía: «Roma intangible.» Mas en la presente ocasión como si la Providencia le obligase á cambiar de lenguaje ha empleado la vieja fórmula cristiana y ha pronunciado su condenación llamando á Roma: «Esta Roma eterna.»

La Roma eterna es la de los Papas, la del universo cristiano, la de los mártires, la de San Pedro y sus sucesores, la capital del mundo civilizado, escogida por Cristo para ser la silla de su Vicario en la tierra. ¿Qué son 25 años para la Roma eterna? Los usurpadores actuales pasarán como tantos otros han pasado.

LOCOS Ó TONTOS

De una revista literaria que ha publicado un periódico sobre el modernista, ibseniano á lo que sea, Strindberg, copiamos esto, que en pocas palabras da una idea de lo que es la

flamante sociedad que le sirve de objeto:

«Mis caracteres—dice—son conglomerados de fragmentos de la civilización pasada y presente, migajas de periódicos y de libros, trozos de seres humanos, girones arrancados á trajes de gala convertidos en harapos absolutamente lo mismo que el alma, que se compone de piezas cosidas unas con otras.»

En efecto, y en estilo llano, la gente de ahora es así.

En otros tiempos estos conglomerados estarían en alguna jaula de locos. Ahora los locos encierran á los cuerpos.

Todo sea por Dios y para bien de la humanidad enferma, que tiene el alma *compuesta de piezas cosidas unas con otras* (magistral pincelada!)

LOS MASONES Y EL GENERAL BLANCO

Un periódico de Barcelona, *La Publicidad*, por boca de uno de sus colaboradores, que es un alto cargo de la Masonería española, dirige al General Blanco, Capitán general de Filipinas, entusiastas aplausos por la conducta benévola que sigue con las logias y pide que no sea relevado de dicho cargo.

El día en que el General Blanco se ausente de Filipinas, si se enviase al archipiélago una autoridad seria, los masones dejarían de ser allí los amos, cosa que, para desgracia de la patria, viene sucediendo ahora.

Protejer á los masones enemigos de Dios y de España, y merecer el aplauso de Morayta; es una triste gloria, que no enviáramos al Marqués de Peñaplata.

PÁGINAS EDIFICANTES

EL CAPUCHINO

EPISODIO HISTÓRICO

A poco le enviaron los Superiores á dar una misión en la cárcel de X... No quedaba entonces en España otra memoria de los frailes que las chanzonetas impías y las groseras calumnias, inventadas por sus detractores en los pasados tiempos. Así fué, que pasado el primer movimiento de extrañeza que en aquel auditorio de ladrones y asesinos causó la nueva figura del fraile, austera y seca como la de un cartujo de Zurbarán, las burlas, las obscenidades y hasta las blasfemias, comenzaron á brotar de aquellas bocas soeces, interrumpiendo el sermón del misionero, que prometía á aquellos seres abyectos, en cambio de una lágrima, el reino de Cristo.

El Capuchino no se dió por vencido, y por tres días siguió predicando: más la tempestad arreciaba, dirigida por un presidiario reincidente llamado Tanga. Al segundo día un troncho de col vino á dar en la cabeza del misionero, y aquella misma tarde un envoltorio arrojado por mano de un niño, cubrió aquel santo hábito de asquerosas inmundicias. Indignado el Alcalde, mandó suspender la misión, castigar á los culpables; pero el Capuchino intercedió por ellos, y no quiso abandonar la cárcel sin despedirse antes de aquella canalla. Presentóse solo en el patio en que hasta

entonces había predicado, y se puso de rodillas en mitad del semicírculo que formaban los presos: pidióles perdón por haberles molestado, y comenzó luego á besarles los pies uno á uno... Los presos se miraban atónitos, y los insultos y las burlas retrocedían en sus labios, como retrocede un reptil venenoso hacia el fondo de su cueva. Solo Tanga miraba al misionero con torvos ojos, y cuando aquella venerable cabeza se inclinó sobre sus pies cargados de grillos, levantó rápidamente el derecho, y descargó una tremenda patada en el rostro del Capuchino. El dolor enmudeció á este por un segundo; repúsose, sin embargo, al punto, y sostuvo aquel pie infame que acababa de herirle, diciendo suavemente.

—Espera, hombre... No te he besado el izquierdo.

El Capuchino volvió mesuradamente á la mitad del patio, con el rostro cubierto de sangre que caía á lo largo de su blanca barba; dió la bendición á los presos con el Crucifijo que traía al cuello, y añadió que un solo sentimiento llevaba al marcharse; el de no haber conquistado entre ellos un alma, un alma sola para Cristo...

Una voz bronca gritó entonces:

—¡Aquí tiene V. una... Pae Cura... si es que los perros la tienen!...

Y un asesino, un foragido salió del círculo de los presos, agitando sus cadenas, se arrojó de rodillas en medio del patio, y se dejó caer después cuán largo era, dándose puñetazos en el pecho y en la cabeza, llorando á bramidos, como llorarían si llorasen los tigres en el desierto.

El Capuchino le recibió en sus brazos, y quedó la victoria por Cristo; porque la misión continuó entre lágrimas, y todos los presos, excepto Tanga se confesaron con el misionero.

A los tres días, hallándose Tanga en los lugares inmundos, una pared ruinososa se derrumbó sobre él, dejándole muerto en el acto.

Luis Coloma, S. J.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

El jubileo del Cardenal Ledochowski.—El Congreso del Canto gregoriano.—La fiesta de la Italia una en Roma.—Sigue la obra judaico-masónico-liberal.

El Emmo. Cardenal Ledochowski, Prefecto de la Congregación de Propaganda, celebró el día 13 del corriente su Jubileo Sacerdotal. En tan fausta circunstancia ha recibido infinidad de felicitaciones de Cardenales, Obispos y demás Prelados Eclesiásticos, del personal de la mentada Congregación, de muchos Colegios y Seminarios especialmente del Colegio Urbano (de Propaganda Fide), del Colegio Griego, Armenio, Maronita, Bohemio, etcétera. Este Cardenal del Orden de Presbíteros, tiene la edad de 73 años, pues vió la luz en Gorki á 29 de Octubre de 1822. ¡Ah muchos años!

El próximo Congreso de canto gregoriano y de música religiosa que debe celebrarse en Burdeos durante la Exposición, bajo la presidencia del señor Cardenal Lecot, ha recibido numerosas adhesiones, entre ellas las de muchos sabios y distinguidos artistas de todos los puntos de Francia.

Lo que constituirá uno de los principales atractivos de este Congreso será la presentación de todas las escuelas de canto llano, las cuales gozarán la facultad de exponer sus doctrinas y la manera de cantar:

En el Congreso habrá grandes audiciones.

Las Compañías de ferrocarriles harán grandes rebajas en los precios en favor de los congresistas.

La secta judaico-masónico-liberal está preparándose para la celebración del XXV aniversario del infausto 20 de Septiembre de 1870, declarando fiesta nacional el 20 de Septiembre á

fin de amargar más y más la triste situación á que se ha reducido al Vicario de Jesucristo. Los principales protectores y padrinos de la criatura fueron los *respectables* Vischi, Mazza, Costa, Bonardi, Bernini, Soggi, Crispi (¡era natural!), Mussi, Lenna, etcétera, etc., que en diferentes ocasiones han demostrado su furor contra «la loba del Vaticano» como llama al Papa el inmortal (digo: inmoral) poeta Carducci, adorador de Satanás y de su Vicario en la tierra el ladrón y estafador Adriano Lemmi. Como no podía menos de suceder fué aprobado el proyecto, pero el triunfo (?) ha sido casi puede decirse una derrota; pues que de los 504 *padres de la patria* (de la pancia, vogliodire) se escaparon una buena parte antes de procederse á la votación y de los 278, que se quedaron, votaron en contra 62. Atendido el ambiente que reina entre los que asisten á las sesiones que tienen lugar en el palacio Pontificio, que por el arte de *birli-birloqui* se transformó en Congreso italianísimo, donde como saben mis lectores, no toman asiento los católicos, no es extraño que la prensa ministerial y el gobierno manifiesten su descontento. A la corta ó á la larga han de sufrir un terrible desengaño. Roguemos al Cielo «ut inimicos Santæ Ecclesiæ humiliare dignetur.»

HAY LODO

Hacia los últimos tiempos del primer Imperio celebrábase en las Tullerías una fiesta.

Formidables y soberbios iban, volvían y hablaban aquellos hombres de bronce que habían vencido á Europa y contra los que Europa se levantaba. Entre ellos irradiaba con sombrío vulgor la cesárea y terrible figura de Napoleón. Hablábase, y el asunto de aquella conversación no era menos que la suerte del mundo. Sobre un vasto tapiz, bordado por las exquisitas manos del arte, cercado de maravillas, convertidas en juguetes suyos, el niño imperial se hallaba medio acostado. Mujeres cuyas pedrerías relumbraban como estrellas, reinas sentadas sobre nubes de encajes, doncellas de gracia infantil escuchaban ó complaciábase en travesear con el pequeño príncipe, á quien llamaban el *El Rey de Roma*.

Por un contraste angustioso, con aquellos esplendores veíase á través de la ventana un grupo de suciedad repugnante, compuesto de sórdidos pilluelos que jugaban revolcándose en el fango del muelle, en el horrendo fango de París.

El Rey de Roma estaba triste, distraído, excitado, descontento, repelía toda caricia y parecía atormentado por un mal indefinible.

Acercóse el Emperador.

—¿Qué tienes hijo mío?

—Que me aburre todo esto—dijo el niño indicando con un gesto las estatuas, los cuadros y obras de arte que llenaban el salón.

—Todo esto es el arte—dijo Napoleon.

—Todo eso me aburre,—repitió el niño designando á los esta-

distas y generales, aludiendo sin duda á aquellas conversaciones harto elevadas para él, á aquellos gigantescos planes de batallas, á aquellas ideas relacionadas con los destinos del mundo.

—Todo eso es el *genio y la gloria*—dijo el Emperador.

—Todo eso me *aburre*—dijo por tercera vez el niño, señalando al círculo encantador de mujeres jóvenes en cuyo centro se hallaba.

—Todo eso es la *belleza*... ¿Qué es, pues, lo que tú deseas, terrible, ambicioso?—profrizó entonces el César *omnipotente* inclinándose hacia aquel blanco semblante, donde se transparentaba algún deseo ignorado.

—Padre—dijo el niño extendiendo su bracito en dirección á la ventana,—quisierairme yo también á echarme á rodar *por aquel cielo tan bonito*.

¿Cuántos hombres menos excusables que aquel niño son insensibles á la belleza, al arte y al genio, y rodeados de esplendores sueñan con ir á *revolcarse en el cielo!*

Les hace falta lo inmundo, tienen la nostalgia del fango.

¿Es verdad que este relato rodea al alma de una impresión que la comprime y la mueve á mirar... á mirar si ella también no ha dado abrigo en algún caso á esas aspiraciones degradantes?

Todos los que estamos en medio de esta agitada vida, tan henchidos de elevados pensamientos, tengamos cuidado, porque en torno nuestro *hay todo*.

RECORTES Y COMENTARIOS

Dice un diario:

«El Sr. Silvela apoya al Gobierno en lo del negocio Mora.»

Entendido.

Lo ayuda á estrellarse.

Porque el asunto Mora es de tal indole, que concluye con todos los que en él toman parte.

Leemos:

«El Sr. Castelar ha marchado á San Sebastian, donde pasará algunos días, trasladándose después á Valls.»

Ya tenemos en perspectiva un artículo en que diga poco más ó menos:

«Hermosa, hermosísima la campiña de... Valls. Hermosa cuando la poblaba con sus senos aquella pléyade de artistas sublimes que llenaron á las orillas del (¿hay algún río en Valls? pues aquí el río ó pedazo de mar ó lo que sea) el espíritu de la Grecia democrática y libre, cuando celebraban sus poetas y artistas con alegría inenarrable las fiestas dios Pan. Aquellas frondas pobladas de sáfitos y ninfas, como que quisiesen libar también á su vez el néctar olímpico de la poesía, se inclinaban dulcemente al paso del entonces manso Eolo, que con sus caricias y arrullos divinos los infundía el bélico aliento creador que estaba como comprimido en el alma de los hijos del genio.»

Ya verán como así resulta.

¡Oh! la literatura castelarina!

Un diario de Madrid publica una

carta de D.^a Rita que arde (la carta) en un candil.

Inserta un *edificante* escarceo, entre la mencionada D.^a Rita y la Gabina, capaz de regocijar á los barateros y revendedores del Barranco.

Anuncia la próxima prisión de Lumbreras y deja pendiente la curiosidad del público de lo que dirá mañana asegurando de este modo, las *perrillas* con que mañana llenará su bucha.

¡Oh la prensa independiente!
¡Oh los periódicos ilustrados!
¡Oh los borregos que se apacientan en tales malezas!

Dice *El Imparcial*:

«Cualquiera diría que nuestra pobre España está dejada de la mano de Dios. Y como quiera que en el horizonte no se descubre quien pueda poner remedio á los males padecidos, aumenta de día en día aquél penoso sentimiento.»

¿Dónde está la lógica, amigo?
¿No dice V. ó indica que España está dejada de la mano de Dios? Pues con volver á las manos de Dios queda arreglado todo.

¿Qué hace V.—*el periódico de más tirada de España*—para eso?

Pues como los demás, ocupar la vacante de Jeremías.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

Nuevos escándalos

Con motivo de la cesantía ó traslado que ha ordenado el Ministro de Gracia y Justicia contra el juez de Madrid Sr. Maroto, la prensa se pregunta: ¿No son inamovibles los representantes de la justicia?

¿Qué pregunta tan candorosa! Como si en estos tiempos de liberalismo no fuesen tiempos de iniquidades y de injusticias.

Y preparémonos todos á ver andar los asuntos que se relacionan con la administración de justicia arrastrados, que no ya impulsados por la pasión de partido.

Porque si hoy que la ley establece ciertos requisitos previos para remover á la magistratura, se dice por muchas gentes que allá suelen ir jueces no quieren caciques ministeriales, calcúlese lo que se dirá desde el momento en que un ministro pueda, sin cortapisas de ningún género, nombrar, trasladar ó destruir á jueces y magistrados, como pudiera hacerlo con un escribiente temporero de la más modesta oficina del Estado.

¿Se despacha á Romero Robledo?

La prensa de Madrid ha fijado mientes en la actitud de la prensa *seria* de los conservadores (*La Epoca, El Estándarte, etc.*), con el Sr. Romero Robledo. Los ataques de los periódicos íntimos de Cánovas, contra el expollo-antequerano son claros y directos.

Y al mismo tiempo se comenta y no poco, el espíritu de benevolencia que se advierte de algunos días á esta parte en los juicios que emite el señor Silvela acerca de aquellos actos de gobierno cuya dirección imprime personalmente el Sr. Cánovas del Castillo.

Hasta el punto de que no falte ya quien califique al Sr. Romero Robledo de luna en cuarto menguante dentro del sistema planetario del canovismo.

Y al Sr. Silvela de luna en cuarto creciente.

Lo cual, bien mirado, nada tendría de particular.

Porque en este flujo y reflujo de la política del liberalismo, ya se sabe:

Al cabo de los años mil vuelven las aguas por donde solían ir.

¡Los carlistas!

En el Ministerio de la Gobernación se hacen preparativos para la próxima campaña electoral. En el Norte

el Gobierno prepara coaliciones con carlistas y republicanos y ya se hallan en inteligencia en Cáceres, Asturias y Guipúzcoa.

Es más; se recuerda ahora que el Sr. Mella, apenas se le vió por el Congreso en las últimas semanas del mes de Junio, y ya entonces se dijo, que mediaban promesas de aumentar la representación de aquella minoría en las próximas Cortes, con el auxilio ministerial, á cambio de no perturbar la aprobación de los presupuestos.

Y como el Sr. Mella y sus amigos, incluso el Sr. Llorens, que tampoco hizo otra cosa que retirar artículos adicionales por él presentados cumpliendo sin duda el convenio establecido, han cumplido su palabra, nada tiene de extraño, que la otra parte la cumpla también.

¡Ni que decir tiene!

ACTUALIDADES

EL COMBATE DE VALENZUELA

Malas, muy malas son las noticias que se reciben de Cuba.

La insurrección crece, merced á que, por una causa ó por otra, no se la combate con los bríos y la energía que las circunstancias requieren.

La insurrección crece, y, sintiendo el debido castigo toma nuevos alientos.

La insurrección crece y recibe estímulos, armas, dinero y promesas de los Estados Unidos y también de varias repúblicas americanas.

Es deplorable que apenas el general en jefe haya salido al campo, los filibusteros, saliéndole al encuentro, le maten al general Santocildes que era uno de los héroes de esta campaña y una de las figuras de mas prestigio en la guerra.

Es deplorable, causará gran impresión en el extranjero y dará grandes alientos á los hijos rebeldes de la Patria, el ver la facilidad con que se les va poniendo entre las manos las ocasiones de que copen pequeños destacamentos, puedan matar á nuestros jefes y que hasta el mismo general Martínez Campos esté con 200 hombres en condiciones de que caigan sobre él 3.000 insurrectos.

Esto es deplorable, incomprensible y acusa á una temeridad funesta y á nada conduce, ó que en la actual campaña se desconocen las fuerzas y posiciones enemigas y se anda fatalmente á ciegas.

Creemos que el gobierno, en vista de la gravedad que reviste la insurrección y atendiendo á los últimos acontecimientos, meditará muy seriamente la conveniencia de adoptar resoluciones de importancia.

Aunque con ellas se lastimara algún prestigio, pues por encima de todos los prestigios están los intereses nacionales.

STAMBULOFF

El atentado contra el ex-presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria, á nadie ha sorprendido. Durante más de 15 años habia regido Stambuloff, la Bulgaria, más como dueño tiránico que como ministro responsable su voluntad era ley; sus menores caprichos mandatos. No fué rey, pero fué dictador. De aquí arrancó su desgracia. De ídolo del pueblo que antes era, se convirtió en el ser más odiado y aborrecido.

Las dictaduras políticas, cuando son ejercidas por hombres sin fe, ó por seres cuyas inteligencias están ofuscadas por el error, son siempre peligrosas. Con facilidad los dictadores degeneran en déspotas. Esto fué, si creemos lo que dice la generalidad, lo que sucedió á Stambuloff.

ENTRE PÁGINAS

LAS DOS MADRES

A un antiguo discípulo en el día de la suya

Mírame con compasión...
¡No le dejes madre mía!

Hoy hace un año, mi querido X..., que para celebrar el día de tu madre te impusieron el escapulario de la Virgen Santísima. Quise que celebraras estas dos fiestas en un solo día, para que también reunieras en tu corazón estos dos santos amores, que han de salvar tu alma. Esta misma idea me hace recordarte hoy su aniversario, narrándote uno de estos ejemplos que llama la incredulidad vulgaridades, porque su vista miope no sabe descubrir la profunda enseñanza y la religiosa poesía que en ellos se encierra. Ni lo santo, ni lo grande, ni lo bello entran por el entendimiento; entran por el corazón, y por eso puse tanto empeño en enseñarte á sentir, para que supieses gustar estos placeres del alma.

Las cosas santas han de leerse con el mismo espíritu con que fueron escritas; y tu corazón todavía de niño sabrá comprender hoy estos renglones, tal como para ti los concibe el mío. ¿Pero será lo mismo mañana?... Cuida, hijo mío, de que al arrancarte el mundo las ilusiones, no se lleven detrás la fe de tu alma: cuida de que al leer este ejemplo que para ti escribo, con aquella dulce y triste previsión con que el desengaño prepara á la inocencia el camino del arrepentimiento, puedas repetir siempre lo que dijo un hombre célebre á quien la fe hizo en su juventud gran poeta, y el orgullo en su vejez gran impio.

Si quelque enseignement se cache
(en cette histoire,
Qu'importe?... Il ne faut pas la ju-
ger, mais la croire. (1)

Escucha ahora el ejemplo. Había un condesito bueno como un ángel y noble como un rey, que era el orgullo y la esperanza de sus padres. Una educación brillante habia perfeccionado los sentimientos de su corazón y las ideas de su mente, como perfecciona un barniz precioso los ricos tallados de una moldura. Habiale inculcado su piadosa madre una profunda devoción á la Virgen Santísima, cuyo escapulario traía siempre consigo. Llevábale cuando niño ante un altar de la Purísima y le enseñaba á invocarla con el dulce nombre de «Madre.» Así fué que el amor de esta madre del cielo y el de su madre de la tierra crecieron juntos en el corazón del niño, unidos y enlazados como dos áncoras de salvación que hubieran de salvar al mismo navio. Profesaba á la Virgen aquel amor tierno y confiado que le inspiraba su madre: amaba á ésta con aquel respeto y veneración santo que infundía en su corazón de niño la imagen de María.

Pasó la niñez con su inocencia, y llegó la juventud con sus devaneos. El joven conde se separó de su madre, para ir agregado á una embajada, á una corte extranjera. Su corazón abierto como una rosa á todos los impulsos de la brisa, de nada de sconiaba: poco á poco trastornó su cabeza la lisonja, y corrompieron su corazón el ocio y la opulencia. Una á una se ajaron entonces sus creencias, y uno á uno se marchitaron sus sentimientos, como una á una caen también las hojas de azahar perdida

(1) Si alguna enseñanza encierra esta historia ¿qué importa?... No es necesario juzgarla, sino «creerla.»

ya su fragancia y su blancura. Sólo quedó en su corazón el recuerdo de su madre y el recuerdo de María, como queda en el fondo de la cala, el lastre que salva á la nave del naufrago. Arrodiábase todas las noches junto á su lecho al tiempo de acostarse, y rezaba tres Ave-Marías á la Virgen Santísima, acabando con esta popular oración, que entre besos y caricias le había enseñado su madre:

Bendita sea tu pureza
Y eternamente lo sea,
Pues todo un Dios se recrea
En tu graciosa belleza,
A tí, celestial Princesa,
Virgen sagrada María,
Yo te ofrezco en este día
Alma, vida y corazón,
Mírame con compasión,
¡No me dejes, Madre mía!

—¡No me dejes, madre mía! repetía siempre al dormirse el infeliz conde; y una pena amarga y una angustia tristísima nacía entonces en su corazón, y crecía y subía en él: como en las mareas del mar, las olas amargas. ¡Era el remordimiento!

GACETILLA LOCAL

El día 23 de los corrientes empezó en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión la novena que los reverendos PP. de la Compañía de Jesús, residentes en esta capital y devotos del Santo, dedican al gran San Ignacio de Loyola.

En las funciones del Triduo predicarán los Rdos. PP. Ripol, Chavarría y Setó, S. J., y en el día de la festividad del Santo Fundador, en el ofertorio de la misa mayor, el M. I. Sr. don Pedro J. Campins, Canónigo Magistral.

De esperar es que, apesar de las muchas familias que durante esta temporada están veraneando, se vean muy concurridos de fieles tan solemnes cultos.

El día de Santiago, patrón de nuestra querida España, recordamos con pesar del alma que la semilla de aquella fe sacrosanta esparcida alrededor del Pilar de Zaragoza, que tanto fructificó en los campos de la madre patria y que formó tantos héroes, va desapareciendo poco á poco del corazón de los españoles.

No prevalecerán las infames sectas sobre la religión del Estado, pero podemos ya decir con amargura, que el estado está pervertido por las sectas.

Oremos, católicos fervientes, para que el Patrón de nuestra desgraciada patria abra los ojos á esos hombres del partido liberal bajo cuya férula estamos sujetos y cuyas torpezas nos han traído tantos males.

El Católico Balear ha publicado el siguiente soneto debido al número de nuestro buen amigo D. Leon Carnicer:

UNO DE TANTOS

(SONETO DE PIES FORZADOS)

Es librepensador de pura raza,
Liberal y masón en una pieza,
Que en el fango se agita y la impureza,
Y del clero las honras despedaza.
Blasfema en *El Mottin* como en la pia a,
Y, elogiando la infamia y la vileza,
Prodiga sus ataques al que reza,
De groseras calumnias yendo á caza.
¿Qué le importa si el mundo que agoniza,
En sanguinarias luchas se destroza?
Lo que importa un mosquito á una lechuza;
Si le interesa, la discordia atiza...
Por un *doblé*, pues en el mal se goza,
Vendería su patria al moro Muza.

L. CARNICER.

El jueves se celebró fiesta cívico-religiosa en los pueblos de Algaida, Alaró, Binisalem, Campanet, Calviá, Establiments, Manacor, Muro y San-

tany dedicada á San Jaime apostol y á Santa Ana.

No sabemos haya ocurrido nada desagradable en los mencionados pueblos.

El martes se presentaron al despacho del Alcalde de esta ciudad unos cincuenta albañiles en demanda de trabajo.

El Sr. Salom les prometió ocuparlos prontamente á fin de que puedan atender á sus necesidades:

Algunos ingenieros y ayudantes del Cuerpo de obras públicas acompañados del jefe de esta provincia D. Eusebio Estada pasaron á Felanitx á practicar sobre el terreno operaciones relativas á la construcción de la vía férrea que ha de unir dicho pueblo con el de Santa María.

Parece se indica á nuestro paisano el general D. Valeriano Weyler para el mando de un cuerpo de ejército en operaciones á Cuba.

La procesión verificada el domingo último en el arrabal de Santa Catalina en honra de Nuestra Señora del Carmen fué lucidísima.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERNARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.
Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.
El tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA
POR
D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.
Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON
TRADUCCIÓN DE
D. GABINO TEJADO

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes á las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

OBRA NUEVA
LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO
POR
D. MARIANO TIRADO Y ROJAS
(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.
Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

POR
D. CRISTÓBAL BOTELLA
y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.
Precio: 1 peseta.